

REPERTORIO AMERICANO

Editor: J. GARCIA MONGE

TOMO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, LUNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 1921

Nº 2

SUMARIO:

El nuevo escudo de la Universidad Nacional de México, p. 17.—*La oración del ejido*, p. 17.—ARMANDO LEYVA: *Nuestra música*, p. 18.—ANTONIO CASO: *Discurso*, p. 19.—EFRAIM SÁENZ C.: *Salutación*, p. 19.—A. H. PALLAIS: *Aquel Padre Villamí, Despidiendo al hermanito menor*, p. 20.—R. BRENES MESÉN: *Arturo Torres Rioseco*, p. 20.—J. ALBERTAZZI AVENDAÑO: *La gran angustia*, p. 22.—MANUEL SÁENZ CORDERO: *Costa Rica en el Centenario*, p. 23.—RAMÓN VINYES: *Pretextos*, p. 26.—OTOMAR SCHMIEDDEL: *La edad de nuestro planeta*, p. 27.—MARIANO POTÓ: *Biología cuantitativa*, p. 27.

EL NUEVO ESCUDO de la Universidad Nacional de México

[En la sesión celebrada por el Consejo de Educación el 27 de abril del corriente año, fué presentada por el Rector la siguiente propuesta, relativa al cambio de Escudo de la Universidad, habiendo sido aprobada por unanimidad].

Considerando que a la Universidad Nacional corresponde definir los caracteres de la cultura mexicana, y teniendo en cuenta que en los tiempos presentes se opera un proceso que tiende a modificar el sistema de organización de los pueblos, substituyendo las antiguas nacionalidades, que son hijas de la guerra y la política, con las federaciones constituidas a base de sangre e idioma comunes, lo cual va de acuerdo con las necesidades del espíritu, cuyo predominio es cada día mayor en la vida humana, y a fin de que los mexicanos tengan presente la necesidad de fundir su propia patria con la gran



patria Hispano-Americana que representará una nueva expresión de los destinos humanos; se resuelve que el Escudo de la Universidad Nacional consistirá en un mapa de la América Latina con la leyenda «POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU»; se significa en este lema la convicción de que la raza nuestra elaborará una cultura de tendencias nuevas, de esencia espiritual y libérrima. Sostendrán el escudo un águila y un cóndor, apoyado todo en una alegoría de los volcanes y el nopal azteca.

El Rector,
JOSÉ VASCONCELOS.

(Boletín de la Universidad. México, D. F.)

En las fiestas del Centenario de la Independencia de México

LA ORACIÓN DEL EJIDO

[...; y quedó, asimismo, aprobada (1) la oración del ejido, que será recitada por el indígena de edad más avanzada en cada pueblo que haya sido dotado de tierras o que éstas les hayan sido restituidas, siempre que, por supuesto, dicho indígena sepa leer, pues en caso negativo, que será el más frecuente, la lectura la hará uno de los alumnos de la escuela de la localidad].

Madre tierra:

La justicia de los hombres nos vuelve a ti finalmente y aquí estamos, los que apenas se inician en la vida así como los que pronto se despedirán de ella, con el mismo fervoroso amor que nuestros padres tuvieron siempre para ti, tierra querida, que hoy vienes a nosotros, libre, ofreciéndonos tus infinitas bondades, para arrancarnos de la esclavitud.

Tú, madre tierra, ahora que nos devolverán íntegro el valor de nuestro trabajo, verás que bien pronto dejaremos de ser los parias, los nómadas, la carne de cañón de ayer y que aprovechando celosamente tus liberales productos, que ya nadie nos quitará, cimentaremos un hogar más amable y haremos de nuestros hijos hombres fuertes, sanos, e instruidos y sobre todo, hombres prósperos y felices, pues así la patria también lo será.

Madre tierra:

En este día de fiesta nacional te juramos por la memoria de aquel venerado sacerdote que inició nuestra independencia predicando el bienestar del pueblo y por la sangre de nuestros muertos, caídos en el surco por conquistar

(1) Por la Comisión Nacional Agraria.